

# 参会者感想のまとめ

- 公開授業、研究協議、道徳教育研究推進モデル校の研究報告、講演会と多岐にわたる内容で大変勉強になりました。
- 参考になる授業を参観させていただき、ありがとうございました。子供たちのよりよい成長のために、心に響く授業がしたいと心から思いました。
- 今年度、初めて道徳教育推進教師になり、実際に授業を参観することができて大変参考になりました。分科会での御指導では、考えを深めるためにどのように心を揺さぶるか等を学ぶことができ、大変有意義な時間となりました。様々な学校の先生方と意見交換ができてよかったです。
- 日頃の授業では、自分の考えを伝えるだけでなく、互いの考えが深まるような話合いにしたいと思っておりますが難しく感じています。
- 他校の先生方が実践している授業の工夫等を共有することができました。今後の授業づくりに生かしていきたいと思っております。
- 研究協議会では、各校の道徳科の授業における取組を知ることができました。画期的なアイデアがたくさんあり、参考になりました。
- 子供たちが「自分事」として考えた結果、「あ、そういうことか！」と自分なりの解を見つけていく姿を見ると、私自身も道徳科の授業の面白さ、楽しさを感じます。
- 道徳教育推進教師としてのあるべき姿を学ぶことができました。想像以上に役目が大きく、責任の重さを感じましたが、協議をしたグループの先生方の取組から、できることから進めていこうと思うこともできました。
- 道徳教育推進教師という立場になり、自分がすべきことは何か模索しているところでしたが、研究協議会を通して学ぶことができました。教職員全員で道徳教育を行っていくとともに、新しい取組への挑戦もしていきたいです。
- 様々な実践例に触れたり、それによる効果を知ったりすることができて、大変参考になりました。毎回の授業づくりや、それに関連した校内の掲示物、教職員の意識改革等、道徳教育推進教師として取り組むことはまだまだあるのだと実感しました。
- 先日、本校の初任者の先生と、どんな発問が子供たちの思考を一步深められるかについて話し合いました。今回のように学校での実践を参観させていただくことで、自校に生かすことができ、大きな学びとなりました。
- 様々な学校での取組について学ぶことができました。他教科の学習と関連させたり、掲示物を工夫したりする等、学校教育全体を通して道徳教育を活性化させていきたいです。
- 彩の国の道徳「未来に生きる」の教材を使用し、もっと実践してみたいと思っております。